

UNITED NATIONS



NATIONS UNIES

LE SECRÉTAIRE GÉNÉRAL

--

MESSAGE PUBLIÉ À L'OCCASION DE LA JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA DIVERSITÉ BIOLOGIQUE

22 mai 2025

La diversité biologique est au fondement de la vie et l'une des pierres angulaires du développement durable.

Pourtant, l'humanité est en train de l'anéantir à une vitesse fulgurante du fait à la fois de la pollution, de la crise climatique, de la destruction des écosystèmes et, *in fine*, de la poursuite de l'intérêt à court terme qui favorise une exploitation non durable de l'environnement naturel.

La perte de biodiversité est un problème mondial. Aucun pays, aussi riche ou puissant soit-il, ne peut y remédier seul. Aucun ne peut non plus se passer de cette biodiversité dont la richesse caractérise notre planète.

Tandis que nous avançons sur la voie du développement durable, nous devons transformer nos façons de produire, de consommer et de valoriser la nature et appliquer le Cadre mondial de la biodiversité de Kunming-Montréal, à savoir le plan d'action mondial visant à enrayer et à inverser la perte de biodiversité. Nous avons besoin de politiques, de réglementations et d'autres mesures incitatives qui favorisent des modes de subsistance durables et consolident les économies vertes.

À cette fin, les États doivent mettre à profit les avancées obtenues à la seizième session de la Conférence des Parties à la Convention sur la diversité biologique, notamment en procédant à des investissements aux niveaux national et international et en ne subventionnant plus et en ne finançant plus les activités qui nuisent à la nature. Il faut également que les pays élaborent des stratégies et des plans d'action nationaux en faveur de la biodiversité qui viennent appliquer le Cadre, remédier aux inégalités, favoriser le développement durable, respecter les connaissances traditionnelles et donner des moyens d'action aux femmes, aux filles, aux peuples autochtones et à d'autres encore.

Comme nous le rappelle le thème de la Journée internationale de cette année, vivre « en harmonie avec la nature et le développement durable » est la voie qui permettra à l'humanité de créer un monde meilleur pour tous et toutes. Empruntons-la ensemble !
